



# Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA  
10 DE AGOSTO DE 2022

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)



Entrevista al Delegado de PRODECON en Baja California, Julio Cesar Tapia Viveros en el programa “Noticiero estatal” conducido por Lic. Mario Rivera y transmitido por CNR Televisión Tema: Devolución de saldo a favor. (09/08/2022).



[Ver aquí](#)

## [PRODECON sigue dando servicios al contribuyente mediante internet y presencial](#)

La procuraduría de la defensa del contribuyente (PRODECON) sigue brindando sus servicios a la población en general quienes tenga alguna duda para realizar trámites al SAT u otra índole.

Sergio Abraham López González, delegado de esa organización, comentó que estos servicios se dan de manera virtual, presencial o vía telefónica, con el fin de acercar a la gente información sobre temas fiscales.

Señaló que en su página web encuentran unos microsítios, el cual, recopilan información relacionada a temas específicos para empresas, contribuyentes, además de los posibles emprendedores.

"Tenemos un micrositio del complemento al pasaporte, y esta obligación que deben tener aquellos que se dedican al transporte, información sobre la declaración anual, tenemos información sobre la inscripción al RFC, de reformas fiscales, del nuevo régimen simplificado de confianza, para aquellos que quieran darse de alta por un negocio que van a tener por alguna empresa que van iniciar", finalizó.

[¿Cómo se calcula el ISR de la venta de una casa si fue adquirida por herencia?](#)

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) recientemente publicó un artículo en el que explica cómo se calcula el Impuesto sobre la Renta (ISR) de la venta de una casa que fue adquirida por herencia.

Como ejemplo, Prodecon indicó que si se compra un bien inmueble en 100 pesos y se vende en 120 pesos, implicaría a simple vista, una posible ganancia de 20 pesos, sobre la cual y de ser el caso, habrá que pagar el [ISR](#) correspondiente,

Pero aclaró que también se deben considerar otros factores, como lo es, la fecha de adquisición de dicho bien. Porque si el costo fue de 100 pesos, pero lo fue en un momento diferente de aquel en que se vende, o la adquisición fue a título gratuito, se tiene que determinar el costo de adquisición. Esto en términos del [artículo 123 de la Ley del ISR](#).

Por eso, la Prodecon explicó en el artículo cómo se identifica tal costo cuando la contraprestación no existe, porque el bien fue adquirido por herencia.

Cuando se trate de bienes que se adquirieron por herencia, indicó que se tomará como fecha de adquisición, aquella en que lo hizo el titular de la sucesión, esto es, el propietario originario y no así, la fecha en que el o los herederos adquieren el bien por fallecimiento del propietario.

En el artículo publicado en la edición de junio-julio de su revista Prodecontigo, el ombudsman fiscal señaló que el [artículo 120 de la Ley del ISR](#), establece la mecánica para obtener los ingresos acumulables por la ganancia por concepto de enajenación de bienes. En su fracción I, establece que la ganancia total obtenida por la enajenación, se dividirá entre el número de años transcurridos entre la fecha de adquisición y la de enajenación, sin exceder de 20 años, lo cual constituye la regla general.

Pero para conocer la fecha de adquisición en un caso como el aquí propuesto, también deberá acudir al párrafo sexto del [artículo 124, de la Ley del ISR](#), pues en él, se establece que tratándose de bienes adquiridos por herencia, legado o donación, se considerará como costo de adquisición o como costo promedio por acción, según corresponda, el que haya pagado el autor de la sucesión o el donante y como fecha de adquisición, la que hubiere correspondido a estos últimos, estableciendo así, con esta última puntualización, que sólo existe una fecha de adquisición y que ésta también se deberá considerar para determinar los años transcurridos entre la fecha de adquisición y la fecha de enajenación.

En consecuencia, para determinar todos los efectos fiscales en la operación de venta que se realice por dicho bien, no se debe considerar como fecha de su adquisición la que se desprende de la escritura pública de adjudicación hereditaria del bien en favor del sucesor, pues dicho documento contiene la transmisión de propiedad del bien a favor del heredero, pero no la adquisición para efectos del ISR, como expresamente lo contempla el párrafo sexto del [artículo 124 de la Ley del ISR](#), que establece como fecha de adquisición en la que fue adquirido el bien por el propietario original.

## proceso

### [Aduanas logró recaudación de 620 mil mdp de enero a julio](#)

De enero a julio de este año, la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), logró una recaudación acumulada de 620 mil 984 millones pesos, lo que significa un incremento nominal del 10%, en comparación con el mismo periodo de 2021.

## EL UNIVERSAL

### [Reducción de subsidios a gasolina tendrá impacto neutral en inflación: analista](#)

La reducción de los subsidios y estímulos fiscales a las gasolinas ante la baja de los petroprecios, tendrá un impacto neutral sobre la inflación porque es lo que más afecta el bolsillo de los consumidores, y es más bien es un apoyo con tintes políticos, consideró la firma Franklin Templeton México.

## MILENIO

### [¿Lo sabías? Estos son los ingresos por los que el SAT no cobra impuestos](#)

Aunque usted no lo crea, existen algunos ingresos que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) no cobra tributación o impuestos a los contribuyentes, que son las personas físicas y morales que desarrollan una actividad económica con obligaciones fiscales.

## REPORTE Indigo

### [Estos son los conceptos que NO debes poner al hacer transferencias bancarias](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) monitorea los conceptos por los que los usuarios hacen transferencias bancarias, por lo que los tarjetahabientes deben evitar algunos de ellos.

## MVS Noticias

### [¿Te llegó un correo o mensaje del SAT? Identifícalo antes. Puede tratarse de un fraude](#)

Los nuevos delincuentes que operan en Internet y en redes sociales cada vez se vuelven más audaces y agresivos, actuando prácticamente en la impunidad. Y el Servicio de Administración Tributaria SAT, no se ha salvado de estas fraudulentas acciones; por lo que a través de su Comunicado 32 de 31 de julio de este año, lanza una campaña para que los pagadores de impuestos no se dejen engañar cuando reciben correos electrónicos o mensajes de texto a nombre del SAT.



### [Estos son los gastos escolares que puedes deducir de impuestos](#)

Se acerca el regreso a la escuela, y con la inflación cualquier método que sirva para ahorrar o generar un ingreso extra es bienvenido.



### [CDMX condonará impuestos a ganadores de sorteo de lotería de megalotes en Sinaloa](#)

El gobierno de la Ciudad de México emitió una resolución en la gaceta oficial en la que determinó condonar el pago de impuestos sobre loterías, rifas, sorteos y concursos a quienes resulten ganadores del Gran Sorteo Especial 263 de la Lotería Nacional.



### [Transporte de carga en México, retos y oportunidades para su crecimiento a futuro.](#)

Playa del Carmen, Quintana Roo.-En el marco del vigésimo segundo Foro Nacional del Transporte de Mercancías, los líderes de los organismos cúpula del autotransporte en México organizado por la Asociación Nacional de Transporte Privado (ANTP), expusieron las necesidades y problemáticas que enfrenta este sector, así como las oportunidades de crecimiento y el futuro que le espera al transporte de carga en sus diferentes modalidades.



### [Invita Canieti Noroeste a informarse sobre la "Carta de Porte y el impacto en el comercio" en seminario virtual](#)

La cámara empresarial CANIETI Noroeste, ofrece un seminario virtual a empresarios del ramo del transporte, industriales y público en general, para que tengan de primera mano la información que se ofrecerá en el Panel On Line "Carta de Porte y el Impacto en el Comercio", a realizarse este jueves 11 de agosto de 2022 a las 13:00 horas (1:00 pm), por la página de Facebook de CANIETI Noroeste.

## EL NORTE

### [Advierte ANPACT impacto por Aviso de Cruces](#)

Las producción y entrega de camiones podría verse afectada por el programa de Aviso de Cruces (AVC) de camiones de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), advirtió la ANPACT.



### [SAT requiere indebidamente complementos de pagos para devoluciones](#)

El tema de las devoluciones ante el fisco federal siempre ha sido controvertido, toda vez que el SAT suele exigir requisitos exagerados para poder devolver las cantidades a favor de los contribuyentes. Por ejemplo, para las devoluciones de IVA, suele solicitar información ajena del contribuyente para corroborar la llamada “cadena de proveeduría”, que no es otra cosa que la revisión que hace la autoridad respecto al pago del IVA de los proveedores del contribuyente solicitante de la devolución.



### [Sin reporte anual comercio exterior ¡no hay IMMEX!](#)

El plazo para presentar el reporte anual de operaciones de comercio exterior 2021 de las empresas con programa IMMEX vence el próximo miércoles 31 de agosto de 2022.

## elContribuyente

### [¿Qué gastos escolares son deducibles ante el SAT?](#)

El ciclo escolar 2022-2023 inicia el lunes 29 de agosto y con el regreso a clases, también inicia la compra de materiales, pago de colegiaturas, renta de transporte escolar, uniformes, etc. Conoce los gastos escolares que son [deducibles ante el Servicio de Administración Tributaria](#) (SAT).

## elContribuyente

### [¿El SAT puede revisar los conceptos de transferencias bancarias?](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) debe asegurarse de que [las transferencias electrónicas](#) que realizan o reciben los contribuyentes en sus cuentas bancarias no generan impuestos, por lo tanto, pone especial atención en los conceptos de dichas operaciones.

[Prevén afectaciones al SAT con el uso de Aviso de Cruce en aduanas](#)

El fisco mexicano exigió a [la Agencia Nacional de Aduanas de México](#) (ANAM) frenar la implementación unilateral de un nuevo sistema para evitar afectaciones a los ingresos tributarios del país, además de riesgos de seguridad nacional.

**FISCALIA**

[CFDI 4.0: ¿Qué régimen fiscal se usa para los extranjeros?](#)

Como ha sido comentado en múltiples análisis de Fiscalia, uno de los requisitos del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) en su versión 4.0 es que debe indicarse el régimen fiscal del receptor del comprobante; es decir, el régimen fiscal del cliente.

**FISCALIA**

[Deduce los recargos que pagaste](#)

Como lo establece el Código Fiscal de la Federación (CFF) en su Artículo 21, Cuando los contribuyentes pagan una contribución fuera del plazo establecido en las disposiciones fiscales, deberán pagarse recargos por concepto de indemnización al fisco federal por la falta de pago oportuno. A continuación se analiza si esta erogación es deducible para efectos del Impuesto sobre la Renta (ISR).

**FISCALIA**

[Complemento de Plataformas tecnológicas: Casos de apartados obligatorios](#)

El Comprobante de Retenciones e Información de Pagos (CRIP), documento en el constan las retenciones efectuadas a los contribuyentes, debe emitirse con el Complemento “Servicios de Plataformas Tecnológicas” cuando se proporcione el uso de plataformas tecnológicas a personas físicas para prestar de forma independiente el servicio de transporte terrestre de pasajeros o entrega de alimentos preparados, así como servicios de hospedaje, comercio de bienes y otro de servicios.

# NOTAS PENSIONES



## [Pensión Bienestar 2022: ¿Da prestaciones adicionales como las pensiones de IMSS e ISSSTE?](#)

[Las y los pensionados del Instituto Mexicano del Seguro Social \(IMSS\)](#), así como los del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), gozan de una serie de prestaciones extras además de su pago mensual, pero ¿los beneficiarios de la Pensión Bienestar 2022 también tienen beneficios adicionales? Te contamos.

**EL HERALDO**  
DE MÉXICO

[López Obrador: “Habrá pobreza franciscana, pero no en programas sociales”](#)

ZEI presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este miércoles en la [Mañanera](#) que para 2023 el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) traerá ajustes de austeridad, pero aseguró que la “pobreza franciscana” no tocará los programas sociales, al contrario, crecerá su presupuesto.

**El Sol de México**

[La 4T invertirá 30 mil mdp para última fase del programa Internet para Todos](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que su administración va a invertir 30 mil millones de pesos en la última etapa del programa [Internet para Todos](#), que tiene el propósito de llevar este servicio a los rincones más alejados del país, pues indicó que se había fracasado el plan que se tenía con la empresa Altán Redes.

**EL UNIVERSAL**

[¡No es broma! Iztapalapa pretende adquirir drones, pipas, pomadas labiales y gallinas ponedoras](#)

La alcaldía Iztapalapa emitió diversas licitaciones con el objetivo de adquirir drones, pipas para fumar, sabanas de papel, gallinas ponedoras y pomadas para labios de varios sabores.

**La Jornada**

[Programas sociales tendrán presupuesto el próximo año, asegura AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador comprometió que todos los programas sociales contarán presupuesto para el ejercicio del año próximo. E inclusive confió en que la gente siga apostando por la transformación para el próximo sexenio.

## REFORMA

### [Banxico necesita seguir elevando su tasa.- Heath](#)

El Banco de México (Banxico) necesita seguir subiendo su tasa de interés de referencia a fin de evitar una "postura neutral" teniendo en cuenta la inflación persistentemente alta, dijo el subgobernador de la entidad Jonathan Heath en una entrevista publicada el miércoles.

## REFORMA

### [Negocia Pemex indemnización con Vitol](#)

Las conversaciones entre Pemex y la comercializadora de energía Vitol, que podrían llevar a la reanudación de negocios suspendidos desde 2021, han tenido avances y ambas discuten puntos cruciales como la indemnización a la petrolera estatal tras un sonado escándalo de corrupción.

## EXCELSIOR

### [Sin crecimiento económico, pero mejor distribución de la riqueza: López Obrador](#)

Este miércoles en la conferencia matutina desde el Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador analizó distintos temas clave sobre el desarrollo de México.



### [Pemex está en conversaciones con Vitol para reanudar negocios tras escándalo de sobornos](#)

Las conversaciones entre Pemex y la comercializadora de energía Vitol, que podrían llevar a la reanudación de negocios suspendidos desde 2021, han tenido avances y ambas discuten puntos cruciales como la indemnización a la petrolera estatal tras un escándalo de corrupción.



### [Unifin profundiza sus pérdidas; acciones caen más de 40% este miércoles](#)

Las acciones de Unifin siguen profundizando sus pérdidas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En la sesión de este miércoles caen 40.41%, a un precio de 87 centavos.

## La Razón

### [Llegan a México 17.9 millones de turistas extranjeros en primer semestre](#)

De enero a junio de 2022 arribaron a México 17 millones 992 mil turistas internacionales, con un incremento de 29.5 por ciento más respecto al primer semestre del año pasado, pero aún 18.4 por ciento por debajo de los 22 millones 062 mil captados en el mismo periodo de 2019, previo al inicio de la pandemia de COVID-19.

## El Sol de México

### [Es probable que AMLO sea doblegado en disputas del T-MEC: JP Morgan](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador probablemente será doblegado en las disputas energéticas bajo el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá ([T-MEC](#)), debido a los costos que representará para la administración y las cosas que “hay en juego”, aseguró el banco estadounidense JP Morgan.

## ContraRéplica

### [Crece la inversión de empresas healthtech en México](#)

La coyuntura de pandemia generó una disrupción en el sector salud al acelerar, y de cierta manera forzar, la digitalización de sus procesos para atender la demanda de servicio por parte de los mexicanos. Este contexto desencadenó un área de inversión importante en aquellas empresas que combinan tecnología y salud para mejorar de la calidad de vida de las personas: las healthtech.

## ContraRéplica

### [Inflación en EEUU baja en julio afectada por caída del precio de la gasolina](#)

La inflación se desaceleró más de lo esperado en julio en Estados Unidos, debido principalmente a la caída del precio de la gasolina en las estaciones, aunque igual permanece en un nivel muy alto y ello podría impulsar a la Reserva Federal (Fed, banco central) a subir fuertemente las tasas de interés otra vez.

## EL FINANCIERO

### [Peso ‘fortachón’ le gana al dólar en mitad de semana](#)

El peso mexicano opera con una ganancia en los primeros movimientos, luego de que [en Estados Unidos se diera a conocer que los niveles de inflación](#) presentaron un descenso y se colocaron por debajo de lo esperado, a una tasa de 8.5 por ciento anual.



### [La inflación dejará pobreza y menos inversión, advierte Jonathan Heath](#)

La ola inflacionaria que se vive en el mundo dejará efectos para la economía mexicana en el corto y mediano plazos, advirtió Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México (Banxico) en entrevista con Expansión.



### [Violencia en Guanajuato: 25 OXXO's fueron incendiados, asegura Femsa](#)

Bloqueos, quema de vehículos y comercios la noche del martes en Guanajuato [afectó a 25 sucursales de las tiendas OXXO](#), pertenecientes a Fomento Económico Mexicano (FEMSA).



### [Posponen otra vez audiencia para definir si el gobierno violó amparo contra el Tren Maya](#)

Por segunda ocasión, el titular del Juzgado Primero de Distrito con sede en Yucatán, Adrián Fernando Novelo Pérez, pospuso la audiencia en la que resolverá si el gobierno federal violó la suspensión definitiva concedida a habitantes de Quintana Roo, al reiniciar los trabajos del tramo 5 del Tren Maya, con fundamento en un acuerdo presidencial que declaró el proyecto como de seguridad nacional.



### [Así puedes consultar tu estado de cuenta Infonavit](#)

Una vez que tramitas un crédito hipotecario con el Infonavit, tienes que cumplir con el pago de las mensualidades. Y para hacerlo en tiempo y forma, el estado de cuenta te será de mucha ayuda. Para obtenerlo hay dos vías: a través de internet o de una llamada telefónica.



### [IMSS llama a evitar ser víctima de los engaños de falsa afiliación](#)

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), advirtió que diversas organizaciones se anuncian en redes sociales y medios electrónicos para ofrecer un registro ante el instituto a través de un pago que va desde 900 pesos e incluso, cantidades mayores.

### [Inflación en EU baja a 8.5% en julio por caída del precio de gasolina](#)

Washington. La inflación se desaceleró más de lo esperado en julio en Estados Unidos, debido principalmente a la caída del precio de la gasolina en las estaciones, aunque igual permanece en un nivel muy alto y ello podría impulsar a la Reserva Federal (Fed, banco central) a subir fuertemente las tasas de interés otra vez.

### [S&P hunde la calificación de riesgo crediticio de Unifin](#)

Standard & Poor's (S&P) Global Ratings bajó las calificaciones crediticias de largo plazo en escala global de Unifin de "B+" a "D", luego de que la financiera mexicana anunciara el lunes que no pagaría intereses ni capital de su deuda mientras llega a un acuerdo de reestructuración.

## REFORMA

### [Destapa PRD a Omar Ortega para Edomex](#)

El PRD impulsará al diputado local Omar Ortega como su propuesta a la candidatura al Gobierno del Estado de México.

## REFORMA

### [Detienen a esposa de directivo de La Salle por homicidio](#)

La esposa de Enrique Ramírez Torres, directivo de la Universidad La Salle, quien fue encontrado muerto en la cajuela de una camioneta en la Alcaldía Miguel Hidalgo, fue detenida por su presunta participación en el homicidio.

## EXCELSIOR

### [Ante visita de López Obrador, Samuel García meterá 'turbo' a Chuchillo II](#)

Ante la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a Nuevo León el próximo fin de semana, el gobernador Samuel García dijo que [trabajarán con urgencia ante la crisis del agua](#) para bajar de tres años a ocho meses la construcción del acueducto el Chuchillo II.

## La Razón

### [Isabel Miranda de Wallace denuncia ante FGR a Arturo Zaldívar por corrupción y tráfico de influencias](#)

La directora de Alto al Secuestro, [Isabel Miranda de Wallace](#), denunció al ante la Fiscalía General de la República (FGR) al ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, por diversos delitos vinculados al caso del secuestro de su hijo, Hugo Alberto Wallace.

## El Sol de México

### [Amparan a Enrique Horcasitas contra vinculación a proceso por L12](#)

Enrique Horcasitas Manjarrez, ex director del Proyecto Metro, y cuatro coacusados obtuvieron un amparo en contra de la vinculación a proceso en el juicio que enfrentan por el colapso de la Línea 12, pues se les acusa de los delitos de homicidio culposo, lesiones y daño a la propiedad.

### [Samuel García trueno contra Javier Garza y Garza: “Tenemos fiscal de acero... cero resultados”](#)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, cuestionó los resultados del fiscal Anticorrupción, Javier Garza y Garza, a quien llamó ‘fiscal de a-cero’, asegurando que tiene ‘cero resultados’.

### **ContraRéplica**

#### [Pobreza franciscana es para no relajar disciplina, dice presidente](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que la decisión de pasar de austeridad republicana a pobreza franciscana “es porque no debemos relajar la disciplina, porque no puede haber gobierno rico con pueblo pobre”.

### **EL UNIVERSAL**

#### [Buzo de la Sedena ingresa a pozo donde están atrapados 10 mineros en Coahuila](#)

Al cumplirse una semana del colapso en los pozos de la mina de carbón de Sabinas, Coahuila, donde están atrapados 10 mineros, este miércoles ingresó el primer buzo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para verificar las condiciones para el inicio de las labores de rescate.

### **MILENIO**

#### [Cónclave de jefes del CJNG descubierto provocó quemas y narcobloqueos en Jalisco y Guanajuato](#)

Una reunión entre El Apá y El RR, dos jefes del Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG), que fue descubierta por las fuerzas armadas provocó los narcobloqueos y quema de negocios en Jalisco y Guanajuato, reportó el secretario de Defensa, Luis Crescencio Sandoval, durante la reunión del gabinete de seguridad.

### **EL FINANCIERO**

#### [Violencia en Jalisco: Hay 5 detenidos y un criminal abatido por ataques, informa Enrique Alfaro](#)

Cinco detenidos y un presunto delincuente abatido es el saldo de la jornada [de violencia en Jalisco en donde se reportó la quema de vehículos y tiendas de autoservicio](#), así como bloqueos carreteros por parte de grupos delincuenciales, informó el gobernador Enrique Alfaro.



### [Presidente del TEPJF no asistirá a parlamento abierto sobre reforma electoral](#)

El presidente de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez, comunicó a la Cámara de Diputados que no asistirá a los foros de parlamento abierto para la reforma electoral a los que fue invitado, y en su lugar, envió ligas de internet para se puedan consultar diversos textos en materia comicial.

### **EL UNIVERSAL**

### [No podemos cometer errores: Enrique Vargas del Villar presenta su ruta para visitar 125 municipios del Edomex](#)

El coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) en la Legislatura mexiquense Enrique Vargas del Villar presentó la Ruta Líder Estado de México, a través de la que recorrerá los 125 municipios, recogerá sus inquietudes y será la nueva forma de trabajo para construir un mejor de Estado de México.



### [Estadunidense radicado en México, primer juzgado en EU por tráfico de armas](#)

Un ciudadano estadounidense con residencia en México es la primera persona juzgada en Estados Unidos bajo la nueva ley que declaró al tráfico de armas como un delito federal.

### **CRÓNICA**

### [Arriban medio millón de vacunas pediátricas contra la COVID-19](#)

La mañana de este miércoles, arribaron al país tres nuevos embarques con poco más de 500 mil vacunas contra la COVID-19, de la farmacéutica Pfizer-BioNTech, con [biológicos pediátricos para la inmunización de infantes de 5 a 11 años](#), donados por el gobierno de Corea del Sur.

## REFORMA

### [Va Trump a Fiscalía de NY, pero se niega a declarar](#)

El ex Presidente Donald Trump llegó el miércoles por la mañana a la oficina de la Fiscal general de Nueva York Letitia James a fin de prestar declaración bajo juramento como parte de la investigación civil de la funcionaria en torno a los negocios inmobiliarios del ex Mandatario.

## EXCELSIOR

### [China reafirma que conseguirá reunificación de Taiwán a cualquier costo](#)

China afirmó que tendrá cero tolerancia con las "actividades separatistas" en [Taiwán](#), e insistió en que retomaré la isla por la fuerza si fuera necesario, según un libro blanco divulgado este miércoles.

## EL FINANCIERO

### [Enhorabuena: Muertes por COVID-19 disminuyen en todo el mundo, dice la OMS](#)

El número de muertes por [COVID-19](#) cayó 9 por ciento en la última semana, mientras que los nuevos casos se mantuvieron relativamente estables, según el último informe semanal difundido este miércoles por la Organización Mundial de la Salud (OMS).

## EL UNIVERSAL

### ["Echando palomazo": así celebró Iván Duque su salida de la presidencia en Colombia](#)

La Casa de Nariño, residencia oficial de la presidencia de [Colombia](#), tiene un nuevo huésped: el presidente Gustavo Petro. Tras el acto de posesión del primer mandatario de izquierda de Colombia, el expresidente Iván Duque abandonó la residencia acompañado de sus ministros y una comitiva que estuvo a su lado durante cuatro años.

## CRÓNICA

### [EU acusa a un iraní de intentar asesinar al exasesor John Bolton](#)

Estados Unidos presentó cargos contra un miembro de la Guardia Revolucionaria de Irán por planear el asesinato de John Bolton, quien fue asesor de Seguridad Nacional durante el Gobierno de Donald Trump (2017-2021).

## REFORMA

VOLUNTARIOS



**REFORMA**



# MILENIO



# MILENIO



# MILENIO



# MILENIO



# MILENIO



# MILENIO









### En campaña



### En el gobierno

